

武雄市立武雄中学校学校便り

叶 武



NO. 11 令和元年7月19日

〒843-0024

武雄市武雄町大字富岡11606番地

TEL 0954-22-4105

文責 校長 熊野辰未

学校教育目標 「高い志と誇りを持ち、心豊かで輝く生徒の育成」

梅雨明け宣言も未だなく、連日蒸し暑い日が続いています。熱中症にならないように気を付けましょう。また、明日から夏休みに入りますが、土、日は、陸上の県大会。来週24日から26日にかけて他の種目の県大会が行われます。応援をよろしくお願ひします。本日の休業前集会での話を紹介します。

みなさん、こんにちは、先ほどは5月以降から地区中体連の結果まで、たくさんの表彰報告ありがとうございました。よく頑張りました。本当に素晴らしいと思います。県中体連での活躍も楽しみにしています。九州大会、全国大会をめざし、県大会に臨んでもらいたいと思います。

まず、みなさんに紹介をしたいことがあります。それは、6月8日放課後に行った全校一斉のクリーン作戦のとき、部活動に入部していない人が、「帰宅途中、ゴミを拾って帰ります。」と申し出た人が20人を超えていたそうです。去年は15人でしたので年々増えてきています。素晴らしいと思います。通学路のゴミを拾ってきれいにしようと思う気持ちが嬉しいですね。

次に、PTA生活部のみなさんの生活モニターの意見です。いくらか紹介したいと思います。まず良い行いについてです。

「元気な気持ちのよいあいさつをしてくれる。」「自転車は1列とか信号を守るとか交通ルールを守っている。」「道路横断をするとき駆け足で渡り、きちんと運転手を見て頭を下げ、お礼を言ってくれる。車の側から見ても止まってよかったと思え、心温かくなります。」「学校に来た時、教室まで案内してくれた。」「小学生の子たちにも思いやりをもって優しく接しています。」「地区行事への参加率が高い。」などの良い行いについての意見がありました。

しかし、反対に、注意を要する行いについての意見もありました。「挨拶が苦手な子もあいさつを頑張してほしい。」「自転車通学者のマナーが悪い（ノーヘル、二人乗り、並進、スピードの出しすぎ、左右の確認をしていない）。」「自転車通学の1年生が集団で歩道を通るため、他の人の迷惑になっている。」「自転車通学時の横断歩道の渡り方の指導が必要である。①信号を守る。②歩道を通る時には歩行者に配慮する。③後方から追い越すときは、徐行とベルを。」などのご意見をいただきました。自転車通学生への意見が多く目立ちました。

武雄中学校には、乗物通学規定があります。通学は徒歩通学が原則です。その中で

遠距離又はやむを得ない場合はバス通学や自転車通学を許可しています。自転車は、道路交通法では軽車両としての扱いです。交通ルールや学校の規定に違反したときは、罰則を科せられる場合もあり、自転車通学の許可を停止したり、取り消したりすることになります。自分の命を守るためにも、きちんと交通ルールや学校の乗物通学規定を守ってもらいたいと思います。

また、悲しいかな、みなさんの中にはこの他にも4月からこれまで社会のルールや学校のルールを守ることができなかつた人がいたようで残念でなりません。もう一度自分の行動を振り返って見てください。どんなスポーツにもルールがあります。種目によっていろいろですが、ルール違反をしたらペナルティを受けますよね。出場停止とか退場とか、あるいは相手に有利に働くようなポイントを与えることになることもあるでしょう。

「天知る 地知る 我知る 人知る 何ぞ知る無しと謂わんや」という言葉があります。中国の言葉ですが、「天の神が知っている。地の神が知っている。私だって知っている。君も知っている。誰も知らないということはあるまい。」ということですが、意味は、隠し事や悪いことは、必ず発覚するという戒めです。人として中学生としてやってはいけないことをしている人がいるかもしれません。誰にも知られていないと思って悪いことをしても、隠し事は必ず表にあらわれるものです。何かを秘密にし、悪いことはできませんよということです。

私は、武雄中学校が、保護者や地域の方に誇れる、保護者や地域の方が誇ることの出来るすばらしい学校になってくれたらと思います。今のみなさんならば出来ると信じています。みなさんのがんばりを期待しています。みなさんのことを見守り、応援してくださる方は、保護者、地域の方、卒業生のみなさんなどたくさんいらっしゃいます。感謝したいと思います。

今年度始まって、今日までを振り返って見てください。楽しかったこと、嬉しかったこと、いやだったこと、悔しかったこと、涙したこと、などいろいろあったことと思います。4月から比べるとみなさんは体も精神的にも、ともに成長をしてきていると思います。時が経つのは早いものです。さらに日々成長できるように一日一日を大切にしていきましょう。

夏休みの生活についていろいろ話したいところですが、今日は、1つだけお願いをします。

「死ぬな」と言うことです。自らの命を絶つことは絶対にあってはいけないし、人は生きるために、そして何らかの役割を果たすために生まれてきたのです。死んではいけません。親より先に死ぬことは最大の親不孝です。自分だけの命ではないということです。また、交通事故や水の事故等についても、十分注意をしてください。交通ルールを守ることは、自分の命を守ることです。

そして、10連休前の集会でも話しましたが、次の5つの車にはお世話にならないようにして下さい。

(裏へ)

- 1 救急車 2 パトカー 3 消防車 4 知らない人の車
加えてあと一つ、絶対に乗ってほしくない、乗ってはいけない車は？
5 霊^{れいきゆうしや} 柩 車

みなさん、命を大切に、この5つの車には絶対にお世話にならないように過ごしましょう。

また、自ら加害者にならないようにしてください。自転車と歩行者の事故もよくあり、多額の賠償金を払っている事故もあります。それでは、みなさんが、楽しく充実した夏休みを過ごし、命を落とすことなく、元気に、そしてたくましく成長した姿で8月21日に登校してくれることを願っています。

有意義な夏休みに！ 志を持ち、「怠けたい心」に負けないように！

夏休みの目標

- 1 規則正しい生活を送り、健康な身体をつくろう。
- 2 自主的に学習に取り組み、学力を高めよう。
- 3 ルールを守り、規範意識を高めよう。

武中生 3つの誓い

- 1 さわやかなあいさつをします。
- 2 地区行事には進んで参加します。
- 3 武中生の自覚をもって行動します。

明日、20日から夏休みに入ります。夏休みは、いっぱい遊べると思っている人もいるでしょう。もちろんいっぱい遊びましょう。ただし、遊んでばかりいても困ります。夏休みの生活については、**夏休みの生活のしおり**をしっかりと読んで生活をしてもらいたいと思います。

3年生にとっては、中学校最後の夏休み、本気で自分の進路を考え、受験勉強に取り組む大切な時期でもあります。

「夏を制するものは受験を制する！」と言われます。

「努力する人は希望を語り、怠ける人は不満を語る」(井上 靖)

※ 8月13日(火)～15日(木)の3日間は、学校を閉庁します。職員は、出勤いたしません。緊急の場合は、武雄市教育委員会学校教育課(23-8010)までご連絡ください。よろしくお願ひします。